

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS. MADRID: Mes. 6 rs. PROVINCIAS: Trimestre. 24 d. ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 d. NOTICIAS Y COMUNICADOS. Se insertan, todos á precios convencionales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASAGE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan por instálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

N.º 424, POR LA NOCHE. --AÑO XII. MADRID, JUEVES 27 DE OCTUBRE DE 1859. TIRADA DE 15.500 EJEMPLARES.

BOLETIN DE LA GUERRA.

NOTICIAS DE LA PRIMERA EDICION.

Tras una versión exacta de las palabras que se nos comunicaron en el *Times*, que se nos reprodujimos para el programa, cuyo original reproducimos para el conocimiento de nuestros lectores. Son como si el *Times* dice, que España tiene justos motivos para pedir satisfacción á Marruecos. Ciertamente el periódico, que Francia ejerce gran influencia sobre España; pero es falso que el general O'Donnell sirva en las circunstancias de instrumento á Napoleón. Todo ataque de Francia contra la independencia de Marruecos, provocaría serias reclamaciones de Europa; pero ni España, ni Francia tienen que atender á esta independencia. La Inglaterra, concluya, puede dejar obrar libremente á España, y entonces la cuestión quedará bien pronto concluida.

Sobre estas apreciaciones se nos ocurre decir, que en nuestro juicio ninguna potencia tiene el actual gobierno mayor grado de independencia que otra, y que si alguna puede adquirir mas preponderancia en lo porvenir, cosa que ignoramos, será en el solo caso de que haya equilibrio entre los que por otro lado y por culpa de España, como todas las naciones, tienen que someterse.

La contestación á la especie de permiso dado por el *Times*, para que España venga sus agravios en Marruecos, *La Patrie* del 24, según anuncia el telegrafo, dice en tono de zumbido, que Inglaterra se resigna á esta guerra, porque la Europa ha reconocido la justicia que se hace á España, y porque la Francia la apoya con sus simpatías.

Dejamos á *La Patrie* la responsabilidad de sus palabras; pero como España no lleva el propósito de mortificar á Inglaterra, ni hay en su política nada que pueda afectar á los intereses de la Gran Bretaña, está segura de no tropezar con dificultades que jamás podría oponer una nación civilizada y generosa para proteger á un pueblo bárbaro y repulivo á toda idea de progreso.

Las últimas noticias de Tánger anuncian que había gran agitación en aquella plaza. El gobierno del Sultan, exasperado sin duda por la arrogante actitud de España, había retirado sus últimas proposiciones, y el comercio creía ya de todo punto indispensable una colisión; eran muchas las familias que se embarcaban para varios puntos, y principalmente para España. Los consules lo tenían todo dispuesto con objeto de retirarse á los buques amigos ó de sus naciones respectivas, tan pronto como se supiera de fijo inevitable el rompimiento de las hostilidades. El factor no era solo á las tropas españolas, sino á los desmanes de las tribus inmediatas.

La séptima y octava brigada de acémilas salieron ayer para el ejército.

Los diputados á Cortes, padres de provincia y comisionados de las tres provincias vascongadas, se presentaron ayer al presidente del Consejo de ministros á manifestar, que en las actuales circunstancias, se hallan sus representantes dispuestos á hacer todo género de sacrificios. La comisión salió muy complacida de la acogida que le dispensó el señor conde de Lucena.

El equipaje y caballos del general en jefe del ejército de África, han salido ya á la cabeza del ayudante del general D. Carlos Coig.

El señor conde de Lucena se propone revistar los cuatro cuerpos del ejército expedicionario antes de embarcarse para África. Por esto aunque su salida tenga lugar en breve, no creemos que las operaciones puedan empezar antes del día.

Creemos firmemente que hay exageración, y que las insertamos para que nuestros lectores tengan conocimiento, en las noticias que trasladamos á continuación, de una correspondencia de París que publica el *Norte de Bruselas*.

La cuestión de la guerra con Marruecos, preocupa mucho al gabinete inglés. Lord Palmerston ha tenido con el conde Persigni una conversación muy animada, en la que el primer ministro de la reina Victoria se quejó amargamente de que España no hacia más que buscar pretextos para hacer la guerra á Marruecos; que el gabinete de Madrid tenía miras ambiciosas que desbarataría la Inglaterra; que esta no podía tolerar que España ocupara los dos lados del estrecho, y que Inglaterra estaba decidida á oponerse á ello por la fuerza. Lord Palmerston terminó declarando que el

gabinete inglés hacia de la cuestión de Marruecos una cuestión europea. Este lenguaje del primer ministro, ha causado cierta sensación en el gabinete de las Tullerías, pero no cambiará en nada su política. Un despacho del general O'Donnell considera la guerra de Marruecos como inevitable. Por su parte el gobierno francés pone nuestras fronteras argelinas en estado de rechazar todo nuevo ataque de las tribus marroquíes. Ya habéis visto la importancia de nuestro cuerpo de ejército organizado en las fronteras del Oeste en Africa. En Tolon los preparativos marítimos para esta nueva expedición contra Marruecos se activan con ardor.

Con igual actividad siguen nuestros preparativos para la expedición contra la China, y no tienen fundamento los rumores que habian corrido de un aplazamiento. El ministerio de la Marina está negociando con los directores de la compañía de vapores del Mediterráneo un convenio para el transporte de 15,000 soldados franceses á China. La Compañía quedará también encargada de todos los gastos de manutención, y pide por todo cincuenta y cinco millones de francos. No tardará en firmarse el convenio.

Decimos arriba que son sin duda exageradas estas noticias en la parte que se refiere á nuestras cuestiones con Marruecos; porque el gobierno inglés sabe perfectamente por conducto de su enviado en Madrid, que lejos de haberse buscado pretextos para guerrear á todo trance, se ha concedido plazo sobre plazo para obtener del gobierno marroquí satisfacciones justas y dar lugar á que el nuevo Emperador pudiera penetrarse del verdadero estado de las cosas. El gobierno inglés y su ministro en Madrid, no ignoran nada de esto, y siempre han reconocido la razón que nos asiste, así como están, ó deben estar, firmemente persuadidos de que no alimentamos proyectos de conquista, que nos condujeran mas lejos de donde quisiéramos ir.

Un testigo presencial escribe acerca de los trabajos del arsenal de la Carraca:

«Hoy (dice) he estado á ver los trabajos del arsenal, y puedo asegurarte, mi querido amigo, que no hay nada mas satisfactorio que ellos para quien ama de veras los progresos morales y materiales de la patria. Presidarios y gente libre, los hombres y los chiquillos, compiten en actividad y en entusiasmo. En mi presencia quiso un maestro mayor encomendar cierto trabajo delicado de carpintería, en una de las improvisadas cañoneras á quien sea capaz de hacerlo mejor, fueron sus palabras: y no te puedes figurar el efecto que me produjo oír á un muchachuelo que dijo con cierto aire de grandeza y echando mano á la obra: en circunstancias como estas todos somos mejores. ¿Necesita esto comentarse?»

«He indicado que las cañoneras son doce, ó mas bien seis cañoneras y seis obuseras, de una resistencia inmejorable y que harán un servicio excelente. Ya se han probado varias de ellas, haciendo los disparos mas precisos con el buen éxito que podia apetecerse. Era mandada cada una por un teniente de navío con treinta hombres entre soldados y marineros, y su respectivo condestable.»

«Constrúyense además en la Carraca, 20 magnificas bateas para desembarco de tropas. Tiene la que menos 48 pies de eslora y 16 de manga, de suerte que puede echar en tierra cada vez 300 hombres, ó lo que es lo mismo, 6,000 de cada viaje entre las 20. Están hechas igualmente para el desembarco de Caballería y Artillería, pudiendo esta última hacer fuego desde ellas sin el menor peligro, puesto que son de una solidez ya calculado para este caso.»

«Otras seis lanchas se construyen también únicamente para desembarcar infantes, de á 30 pies de eslora y 10 de puntal cada una, de suerte que puede contener 80 soldados. En estos trabajos extraordinarios se ocupan hasta 500 individuos.»

El conde de Castellá, residente en la actualidad en Tánger con motivo de un viaje de placer, escribe á *El Estado*, entre otras cosas, lo siguiente:

«Tú conoces, mi estimado amigo, varias descripciones de Tánger, una de las mas importantes ciudades de Berbería, y exceptuando 50 cañones de á 68 y de 80 que nuestros cordiales aliados de la Gran Bretaña les han vendido y hasta ayudado á colocar en batería, poca novedad ofrece este punto, guardado por pocos soldados, aunque á tan corta distancia de Algeciras y Tánger. Verdad es que no lo está mas de Gibraltar, donde saben estos inocentes moros que se hallan 1,970 cañones nuevos mirando á España, y 6,000 hombres para servirlos, con viveres para 40,000 durante cuatro años: porque, repito, que no ignoran ellos el cuidado que se toman por sus

cosas los hijos de Albion que, entre paréntesis, bien pueden estar mas robustos que nuestros soldados, con té, café, jamon, patatas y abundante rom, que profusamente se les suministra. En Tánger hay sobre 9,000 judíos ó hebreos, bien dignos por cierto de particular mención en cualquier escrito, siquiera porque entre este número la mitad al menos pertenece al sexo femenino, que ostenta, realizada con lujosos trages, una belleza deslumbradora.»

En la carta del conde de Castellá, á que nos referimos en el anterior párrafo, al mismo tiempo que se supone que Inglaterra hace conocida oposición á España en la cuestión de Marruecos, se prodigan grandísimos elogios al representante de la nación británica. El mismo pinta al ministro marroquí como dechado de astucia, malicia y mala fé, y en prueba de ello, acerca de las exigencias de España, pone en boca del moro las siguientes frases:

«¿Saludar al pabellón de Castilla?» «Lo haremos cuantas veces nos deis pólvora para ello, nos contestan.» «¿Castigar los que ante los muros de Ceuta han insultado las armas de España?» «Os entregaremos cuantos moros queráis para cortarles el cuello, y los iremos cogiendo por el camino, pues todos son aquí culpables, y en Marruecos un moro vale menos que una gallina ó un huevo.» «¿Nos concederéis terreno ante Ceuta y Melilla?» «Caanto queráis; pero ni el vuestro, ni aun el nuestro, ha sido jamás respetado.»

La conducción de los individuos del ejército, que marchan por el ferro-carril desde esta corte á Alicante con destino á la expedición de Africa, parece cuesta una tercera parte de lo que con arreglo á la tarifa se exige á los demás pasajeros.

La *Gaceta* de hoy ha publicado una entusiasta esposicion dirigida á S. M. por el obispo de Murcia, manifestando que declarada la guerra al Imperio Marroquí, todos debemos agruparnos en derredor del trono de S. M. y de su gobierno. El respetable obispo dice, que el honor español, la causa de la Religión y de la verdadera civilización reclama los sacrificios del país, y que al hacer la guerra, S. M. se muestra digna de su augustó nombre.

Esta esposicion viene acompañada, según hemos oido, de otra dirigida al presidente del Consejo, en que manifiesta su deseo de secundar á los Cuerpos Colegiados en el propósito de apoyar á nuestro celoso é ilustrado gobierno, dignamente representado por el conde de Lucena. Palabras testuales. El señor obispo de Murcia concluye ofreciendo con la mas grande y decidida lealtad toda su ayuda.

La actitud resuelta del clero en esta gran cuestión, es altamente significativa, y debe ser muy grato para el gobierno, tener la cooperacion decidida de clase tan importante.

SEGUNDA EDICION.

La España puede estar segura de que La Correspondencia no tiene interés alguno en desvirtuar la abnegación y patriotismo del partido moderado; que su mas ardiente deseo habria sido ver un solo pensamiento y una aspiración única respecto de la guerra de Africa en todas las parcialidades políticas en que se halla dividido el país; pero no puede menos de consignar los hechos que están á la vista de todo el mundo, por mas que en sus deducciones haya sido sumamente parca y hecho las debidas salvedades respecto de periódicos y personas á quienes sabe guardar las consideraciones convenientes.

Viniendo ahora á las contestaciones que da La España á nuestros asertos, seremos en nuestra réplica tan laconicos y mas explicitos que nuestro colega.

Si La España niega el hecho de que haya habido últimamente consigna en los periódicos de la minoría moderada y en sus representantes en las Cortes, respecto de la actitud que debia observarse en las actuales circunstancias, cómo explica dicho periódico que mientras él aboga resueltamente por la guerra, *El Estado* y *El Leon Español* siguieran distinta conducta y el Sr. Gonzalez Bravo en el Congreso no ocultara sus simpatías por una paz digna y fecunda para venir luego todos estos periódicos ligeros abogando por la guerra en los momentos en que se esperaban satisfacciones pacíficas?

Además á La España le parece hecho insignificante, á que á nadie es lícito interpretar siniesperamente (son sus palabras) la abstención de algunos individuos importantes de la minoría moderada en la votación de la guerra, insignificante es á los ojos de nuestro colega el deseo de apartarse de sus compañeros de minoría el señor Moyano, que es aquí la representación mas

genuina del que hasta ahora teníamos por jefe del partido moderado! Insignificante le parece esa especie de protesta contra las instrucciones venidas del extranjero, lo que se ha hablado y que por nadie han sido desmentidas rotundamente! Es que ya el duque de Valencia es un personaje insignificante á los ojos de La España? Pues nosotros que no le teníamos por tal, haciéndole en esto mas justicia que La España, hemos visto entre sus consejos y la conducta de la minoría, un síntoma de division, de que hemos creído conveniente hacernos cargo. Respecto á los escritos clandestinos, librenos Dios de atribuirlos á ningun partido honrado de nuestro país: hemos revelado su existencia de que estamos seguros y denunciado los ridiculos comatos de conspiraciones de algun infeliz asalariado, para poner en guardia á los hombres de buena fé de las oposiciones. Hemos querido advertirlos de que á su sombra podria haber miserables que abusaran de las solemnes circunstancias en que el país se encuentra. Nuestros consejos son leales y puede tomarlos ó dejarlos el que guste.

El Occidente ocupándose de la unanimidad con que el país ha acogido la cuestión de la guerra, hace las salvedades siguientes.

«Si hubiese alguna escepcion vergonzosa en esta universal clamor que se alza de todos los ángulos de la monarquía; si este cuadro sublime de patriotismo tuviese alguna leve sombra que empañase sus tintas brillantes; si existiese algun español que, por envidia, por despecho ó por miserable espíritu de partido, intentase echar sus odios personales en la balanza del sentimiento público; y amenguar el prestigio del gobierno que hoy es el prestigio de la nación; nosotros no queremos saberlo, ó si lo sabemos, queremos olvidarlo. Esa escepcion, esa sombra, ese español espúreo, si hay alguno, tiene bastante con el anatema de la patria, que estigmatiza á sus hijos ingratos, y con el remordimiento que debe mañana atenacear su conciencia.»

El mismo periódico, contestando á La España dice, que si bien no ha habido contradicción en la actitud de este diario, ha existido sin duda en la reserva de los señores Calonge, y Gonzalez Bravo, así como ha sido patente y palmaria en la conducta del Sr. Moyano, político íntimo del general Narvaez.

Refiere el citado Sr. Moyano, que se pronunció abiertamente por la paz en una reunion celebrada el jueves de la semana anterior en casa de otro diputado que suponemos sea el señor Castro, que tampoco votó la proposición de guerra, y concluye *El Occidente* reuniendo su argumentacion en estos términos:

«Es cierto que la prensa moderada se ha manifestado partidaria decidida y ardiente de la guerra.—Es indudable.

«Es cierto que los Sres. Calonge y Gonzalez Bravo hicieron en sus discursos salvedades que amenguan en gran parte su entusiasmo belicoso.—Es evidente.

«Es cierto, y esto es lo principal, que el señor Moyano y otros señores de su comunión se abstuvieron de votar cuando se trataba de la guerra?—No admite duda.

«Es cierto también que el rumor público ha atribuido á la conducta del Sr. Moyano inspiraciones recibidas del general Narvaez?—Ciertamente es asimismo.

Luego hay razon para suponer escisiones, discordias y contradicción entre las parcialidades de la liga. Si estas discordias no existiesen, el señor Moyano habria votado, y hubieran sido inútiles las reticencias y salvedades de los oradores moderados.

No hemos querido decir nada acerca de la manifestacion que anunció La España pensaba dirigir S. M. á los Cuerpos Colegiados, porque nos pareció que esta noticia no tenia fundamento alguno, y todavia seguimos creyendo lo mismo, no obstante la reproduccion que de ella han hecho varios periódicos.

Sigue la prensa ocupándose de las contradicciones de la liga. *El Diario español*, para demostrar que el propósito de esa fraccion era abogar por lo contrario de lo que el gobierno hiciera, dice lo siguiente: «Si esas satisfacciones pacíficamente se hubiesen logrado; si el gobierno del general O'Donnell hubiera obtenido con las negociaciones lo que hoy demanda á la guerra, hubiera sido sumamente curiosa la actitud de la liga. Seguros estamos de que no hubiera dejado pasar ocho dias sin denunciar al ministerio como enemigo de la honra nacional, y en mover contra él el sentimiento patriótico, que entre nosotros es tan vehemente y poderoso.»

Además del batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, que salió anteanoche, han marchado también los de Vergara y Segorbe.

De *La Iberia* tomamos el párrafo siguiente:

«Parece que las kabilas que habian caído sobre Tánger, han devastado todo lo que encontraban á su paso, quemando las posesiones de muchos europeos que habia fuera de la poblacion. El 20 habian entrado en ella 3,000 rifles, y se esperaban de un dia á otro muchísimos mas. Decíase que á toda prisa venia el emperador mulato con 4,000. A pesar de todos estos refuerzos, reina allí un pánico espantoso; se recorrian las murallas de tierra y todas las demás fortificaciones, reformándolas: las baterías que han puesto á flor de agua, parece que son debidas á oficiales ingleses que se hallan allí dirigiendo las obras. El cónsul de su nacion lo niega; pero según se afirma en varias cartas, no hay quien no los conozca, aun en medio de su disfraz.

Los moros tienen en buen concepto á la marina española; mas no así á la fuerza de tierra, porque si fuera buena, dicen, no estaríamos hace años pensando en ir; ellos no creen que vayamos.

Pronto saldrán de dudas.»

Por nuestra parte, no podemos creer cierto el hecho, de que oficiales ingleses esten ayudando á los bárbaros marroquíes. Es posible que individuos de esta nacion, siempre dispuestos á ganar donde se les ofrece coyuntura, presten algun auxilio; pero será, de seguro, á insabidas de su gobierno.

Son infinitos los oficiales retirados y hasta impedidos, que ofrecen sus servicios al gobierno; entre ellos se cita al general Minuisir, á los coroneles Uzuriaga y Uriarte, y al comandante Lamadrid.

El teniente general Ros de Olano fué ayer, á las cuatro de la tarde, acompañado de los generales de division, jefes de brigada, y demás señores oficiales del Estado Mayor del tercer cuerpo de ejército, á despedirse de SS. MM. Todos llevan el último uniforme adoptado para campaña, el cual, por su sencillez y comodidad, nos ha parecido, á la par que de visualidad, sumamente sencillo.

Parece que el arreglo de la planta de la Dirección de Infantería, de resultas de la salida á Africa del Excmo. señor director general don Antonio Ros de Olano á mandar el tercer cuerpo del ejército expedicionario, es como sigue, con expresion de los negociados y sus respectivos nombres:

- 1.º D. Francisco Escribano, jefe.—D. José Burillo y D. José Cañete, auxiliares.
 - 2.º D. Cristeto del Villar, jefe.—D. Eustaquio Alonso, auxiliar.
 - 3.º D. Martín Cerrada, jefe.—D. José Jimeno, auxiliar.
 - 4.º , jefe (vacante).—Don Miguel Garbalena y D. Angel Gamarra, auxiliares.
 - 5.º D. Felipe Diaz Gomez, jefe.—D. Francisco Carrillo, auxiliar.
 - 6.º D. Juan Canapa, jefe.—D. Fernando Urrejola y D. Joaquin Gramareu, auxiliares.
 - 7.º D. Francisco Arroyo, jefe.—D. Juan Muñoz y D. Santiago Ontoria, auxiliares.
 - 8.º D. Juan de Oviedo, jefe.—D. Mariano Jimenez y D. José Arderius, auxiliares.
 - 9.º D. José Coronado, jefe.—D. José Cotarelo y D. Melchor Gutierrez, auxiliares.
 10. D. Sebastian Mojados, jefe.—D. Hilario Sandoval, auxiliar.
 11. D. Juan Alvarez, jefe.—D. Ignacio Alvelada, auxiliar.
 12. D. Rafael Tenorio, jefe.—D. Tadeo Cabrinetti, auxiliar.
- Biografías. D. Joaquin Reixa, jefe.—D. Enrique Salamanca, auxiliar.
- Archivo. D. José Sanz, jefe.
- Cierre. D. Juan Parada, jefe.
- Habilitado. D. Félix Jimenez.
- Colegio. D. José Samaniego, jefe.—D. Francisco Cordon, D. José Madruga y D. Manuel Vallejo, auxiliares.
- Comision de jefes. D. Juan de Oviedo, jefe.—D. Amalio de Meer y D. Clemente Calvo, auxiliares.
- Secretaría. D. Julian Garcia y D. Tomas Torres.

Anuncia un periódico que se está dibujando un cuadro táctico, que se practicará sobre el campo antes de partir el ejército expedicionario, y promete dar sobre él mas pormenores. No creemos prudente que se publique semejante trabajo, y mucho menos sus pormenores, pues sobre no conducir á nada para la generalidad de

os lectores, es descubrir en gran parte el secreto de la guerra, que siempre debe procurarse que sea impenetrable para el enemigo.

La villa de Tarrasa ha abierto una suscripción a favor del gobierno en ayuda de los gastos de la guerra que emprende contra Marruecos.

Han sido aprobadas por S. M. las propuestas de recompensas hechas por el comandante general de Ceuta en favor de las tropas que tomaron parte en el último encuentro con los moros. Parece que el duque de Gor sale a coronel, y a teniente coronel el Sr. Ochotorena y Sartorius. Se conceden además diferentes grados, cruces de San Fernando y de María Isabel Luisa a las clases subalternas y a las de tropa.

En virtud del ascenso a coronel del duque de Gor, mandará probablemente la primera media brigada de la primera división del tercer cuerpo de ejército.

El martes llegó a Valencia, procedente de Zaragoza, el regimiento de Zamora, uno de los destinados a embarcarse en aquel puerto para formar parte del ejército de Africa.

La esposicion elevada a S. M. la Reina por el ilmo. señor obispo de Cartagena y Murcia, y que nos hemos ocupado en nuestro periódico, dice así:

«Señora: En estos momentos tan solemnes como graves, en que V. M., siguiendo el consejo de su ilustrado y celoso gobierno, acaba de declarar la guerra al Imperio Marroquí por motivos de honra nacional, y después de recorridos los trámites discretos de la prudencia, es de todo punto conveniente que todos nos agrupemos en derredor de vuestro augusto Trono y de vuestro gobierno, ofreciéndole nuestro apoyo.

«Cumple este deber el obispo de Cartagena y Murcia en su nombre, y como intérprete y conducto natural de los sentimientos de su cabildo, clero y fieles todos de su diócesis, que lo es el antiguo reino de Murcia, cuyas glorias fueron otras tantas victorias obtenidas por su religiosidad y valor sobre el turbante y la media luna.

«La guerra presente, señora, entraña tanta importancia como gravedad, no hay por qué ocultarlo; pero es justa, muy justa, y como tal ha sido acogida con verdadero entusiasmo nacional. El honor español altamente ofendido; la causa de la religión y de la verdadera civilización son objetos que reclaman los sacrificios de esta nación magnánima por excelencia. La justicia, el valor y disciplina de nuestro ejército, de nuestra marina, y la protección especial de Dios, son nuestra garantía.

«Al hacer V. M. esta guerra tan justa, se muestra digna de su augusto nombre; verdaderamente segunda, de la primera Isabel, y ejecutora de su testamento: muy posible es también que al acordar V. M. magnánimamente esta guerra, haya atinado con el secreto de la Divina Providencia para extinguir de una vez los partidos que han venido achicando la España, y fomentar el engrandecimiento que tan legítimamente la corresponde.

«Imploremos, señora, el auxilio del Todopoderoso, siguiendo el consejo de Alfonso, rey de Aragón, a su hijo en ocasión semejante; y el Dios de los ejércitos hará bondadoso, que triunfen nuestras armas. Al efecto no dilataré el que se hagan rogativas públicas y privadas en esta diócesis: dos objetos muy sagrados las reclaman hoy: la prosperidad y victoria de nuestro ejército, y el consuelo a las penas amargas que rodean y oprimen al Padre común de los fieles, al bendito Pío IX.

«Marcia 24 de octubre de 1859.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—Mariano, obispo de Cartagena.»

LA CORRESPONDENCIA.

La enmienda presentada ayer en el Senado por el Sr. Carramolino al proyecto de autorización al gobierno, para concluir el convenio con la Santa Sede, adicionaba al dictamen las siguientes palabras: «Se autoriza al gobierno para que subsanando antes de la ratificación los males que causa con su conducta en la gestión de los negocios eclesiásticos, pueda concluir y ratificar, etc.» Su autor la defendió, a nuestro juicio, con mas copia de palabras que de razones, haciendo al gabinete el cargo de que había descuidado los intereses morales en pro de los materiales. El Sr. Carramolino, no solo pretendía la subsanación de los males, que dice, causa el gobierno con su conducta, sino que exigía que se aplazara la ratificación para una época tranquila y segura que subsane la dolorosa y aflitiva situación en que se ha visto el Santo Padre, sin culpa alguna de España, al tiempo de la convención, pidiendo además, que el ministerio subsane con esplicaciones satisfactorias, las reticencias y aserciones que contiene el proyecto.

Antes de entrar en materia el señor Carramolino; explicó, apoyándose en el Diccionario de la lengua, la palabra «subsanan» lo que pudo hacer comprender la subsanación de la situación aflitiva del Sumo Pontífice, así como la subsanación de reticencias, que hubiera parecido un poco oscuras a los que no rayan tan alto como el señor Carramolino en la recta in-

terpretación de las voces castellanas. El señor Carramolino declaró que no atacaba el proyecto sino la autorización: es decir, que aprobaba lo hecho; pero que no se debía autorizar hasta Dios sabe cuándo y cómo, y censuró de paso de inconsecuencia al señor ministro de Gracia y Justicia, al presidente del Consejo y al de la comisión; al primero, porque en otra ocasión había sostenido no ser generoso entablar negociaciones con el Padre Santo cuando este no se hallaba en libertad para poder contratar; al segundo, por haber formado parte del gabinete que presentó la ley de 1.º de mayo de 1853, y al tercero; porque en el mismo año fue presidente de la comisión general desamortizadora. Como tantas veces se ha contestado a esto mismo, no hay para qué insistir en ello. El Sr. Gonzalez, presidente de la comisión, puso de relieve las contradicciones en que el señor Carramolino había incurrido al aprobar el proyecto y pedir se aplazara su cumplimiento; al aplaudir al Sr. Ríos Rosas por la negociación de este convenio y censurar al mismo tiempo el convenio en sí, cosas todas que no se amalgamaban fácilmente.

El gobierno, según el Sr. Gonzalez, ha buscado una fórmula común para que todos puedan aceptarla. En cuanto al argumento fundado en la situación del Papa, sería a juicio del orador, dudar de la fortaleza de espíritu de aquel, el sostener que obraba bajo la presión de las circunstancias, é inferirle una grave ofensa. De esta última parte del discurso del Sr. Gonzalez, se defendió enérgicamente el Sr. Carramolino, protestando que nunca había sido su ánimo ofender al Padre Santo. Retirada la enmienda, el Sr. Sierra pronunció en contra de la totalidad un discurso, que no se distinguió por ninguna idea nueva.

El Reino ha manifestado temores de que se trastorne el orden interior: repetimos lo que hemos dicho. Si ha habido algún conato de ridícula conspiración, lo es en tan sumo grado, que no merecería mas que desprecio, si no escitara indignación profunda en las circunstancias que atravesamos.

Están definitivamente suspendidos los trabajos de canalización del istmo de Suez, a consecuencia de una orden del Sultán.

Anuncia una publicación, ignoramos con qué fundamento, que el Sumo Pontífice dirigirá un Memorandum a la Europa, manifestando su intención respecto a las Legaciones. En este escrito, que verá la luz pública cuando Su Santidad regrese a Roma, se hará cargo entre otras cosas, del discurso de Burdeos y de la despedida del duque de Minerva.

Ha sido aceptada la dimisión de Hubner, ministro de policía en Viena. Le reemplazará el baron Thierry. También ha hecho dimisión el ayudante de campo general Grune.

El 21 regresó a Roma el Santo Padre en medio de un gentío inmenso y muy victoreado por el pueblo y las tropas.

El cuerpo expedicionario francés de Argel se ha concentrado en la frontera marroquí y ya debía haber empezado las operaciones.

Según el Daily News Napoleon ha prometido a la comisión toscana que Parma y Piacenza pertenecerá al Piemonte, que Venecia tendrá una administración italiana y Toscana una constitución con su antiguo soberano.

Esciben de Turin que en la prevision del Congreso, el partido italiano pide que el conde de Cavour vuelva al ministerio de Negocios extranjeros, para que así pueda tomar parte en la futura asamblea de la Europa. La confianza en él sigue inquebrantable. También desean los ardientes el reemplazo de la Marina en la cartera de la guerra por el general Fanti, completamente ligado ya, como modenés y general en jefe de la liga, a la causa de la anexión de los Búscados. Si el actual Parlamento se reúne, es muy probable un voto de la cámara popular, que haga inevitable este cambio de gabinete.

El Vesubio que continúa vomitando lava desde el año pasado, empieza a causar serios temores a los habitantes de Portici y de San Jorio. Lo que distingue a esta erupción de las anteriores es que es continua y subterránea. La nueva boca del Vesubio se ha abierto como se sabe después de una fuerte sacudida que ocasionó la abertura del cono de este volcan. La lava sale subterráneamente por bajo del cono por el sitio llamado Piano delle Ginestre, a trescientos metros de la casa del Hermitaño. Después de estenderse por este gran valle, se lanzó en el precipicio llamado Tasse grande que tiene ochenta metros de profundidad, por una anchura de mas de trescientos, y lo llenó completamente; después cortando al camino real por tres puntos distintos, entró mas de veinte casas de labor y de recreo, destruyó muchas leguas de viñedo y olivar y pasó el Rio delle Guagliá, torrente de lava que se adelanta en direccion del cementerio de Portici y de que no dista ya mas que pocos centenares de metros. Se calcula que esta boca del trater ha arrojado ya mas de veinte millones de metros cúbicos de lava.

Se ha creado una nueva industria por los cerones del Vesubio, que consiste en dar a los viajeros medallas que acuñan allí mismo con la lava candente y que representan al Rey y la Reina, a Napoleón a la reina Victoria, a Victor Manuel, al emperador de Rusia y aun a Mazzini, Murat y Garibaldi.

Ha regresado a Ciudad-Real el gobernador de aquella provincia, Sr. Cisneros.

Parece que los representantes de la prensa de las provincias, piensan elevar una esposicion al gobierno, solicitando alguna rebaja en los depósitos de los periódicos políticos.

La entrevista que se anunció entre los emperadores de Austria y Rusia, parece aplazada indefinidamente. En su lugar salió de Viena el día 17, el archiduque Alberto, acompañado de una brillante y numerosa comitiva, con objeto de complimentar al emperador Alejandro II de Rusia.

Se van calmando los temporales, que tanto por mar como por tierra ha reinado estos días. Así lo comunican diferentes despachos telegráficos.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de un trabajo modesto; pero tan útil como inteligentemente desempeñado, por el Sr. D. Julian Manzano, persona harto bien conocida, para que su solo nombre sirva de recomendación a su obra. Esta es una *Cartilla filosófica* para la fácil enseñanza de la lectura de niños y adultos, cuya utilidad comprenderá todo el mundo a primera vista, y cuyos resultados prácticos no titubemos en calificar de seguros.

El frío que se ha declarado de pocos días acá en Madrid, es bastante general. En París el 23 había descendido repentinamente el termómetro, llegando hasta cero.

En vista de los grandes medios de acción que reúne Francia en la frontera de Argel *L'Algèze nouvelle* cree posible que la campaña contra Marruecos no se limita a una corrección mas ó menos severa, sino que tiende a conquistar puntos estratégicos que sirvan de garantía y a estender la frontera hasta el rio Moulouia.

En Venecia se ha reunido un sínodo de obispos del Veneto y el Tirol italiano. Esta reunion tiene por objeto, además de resolver varios puntos religiosos, examinar las medidas que pueden adoptarse para calmar la innegable exaltación que reina en las posesiones italianas del Austria.

La judía de Tánger, y la de Tetuan especialmente, es el bello ideal de la mujer, y a decir verdad no necesitan de artificiosos adornos sus ojos negros y sus labios de carmin, para arrebatar a cuantos puedan contemplarlos.

Ha sido nombrado delegado especial del gobierno, para inspeccionar el estado de las sociedades barcelonesas que dependen del ministerio de Fomento, el Sr. D. Salvador Albacete.

La Esperanza de ayer ha sido recogida. Sentimos este percance.

Dentro de unos dos meses estará en disposición de botarse al agua la magnífica fragata de hélice *Princesa de Asturias*. Todo su material es de fábrica española, inclusa la máquina, y sus 51 cañones de los mejores que se han fundido en Trubia. Están además en construcción en la Carraca, la *Purísima Concepcion* y una magnífica goleta, también de hélice, de fuerza de 200 caballos.

Uno de estos días, según dice *La Epoca*, tendrá lugar en el régio alcázar, siendo padrinos SS. MM., el enlace del apreciable joven D. José Ferrari, oficial del ministerio de la Gobernación con la linda señorita doña Matilde Jandenes, hija de la señora azafata del mismo nombre.

La comisión municipal de Rimini ha dispuesto, que el teatro de la ciudad lleve el nombre de teatro de Victor Manuel.

La célebre cantante Guarducci, se ha casado en Dublin con el duque de Civelli, napolitano. Dicese que la citada artista, esclava de su deber para con el público, cantó la *Favorita* en la noche misma de su matrimonio, obteniendo un éxito brillantísimo.

El domingo tuvo lugar en Valencia la solemne adjudicación de los premios y lectura de las composiciones laureadas en los juegos florales, verificados en dicha capital. Abiertos los pliegos que contenían los nombres de sus autores, resultaron serlo: de la poesía lemosina *Ausias Marcu*, el conocido escritor catalan señor don Victor Balaguer; de la religiosa, el Sr. D. Teodoro Lorente; de la oda a la conquista de Valencia, el Sr. D. Miguel Amat; de la oda a la paz, que llevaba por lema *lo vo gridando pace, pace, pace*, el Sr. D. Vicente W. Querol; de otra oda al mismo asunto, cuyo lema es: De hierro fue el primero Que con alma feroz y despiadada Forjó la horrenda espada

el Sr. D. Leon Galindo de Vera, y por fin de la

que ha obtenido el accessit, y cuyo epigrafe es: *ad novis pax alma venit*, el Sr. D. Benito Alet y Ruat.

El acto se celebró en el teatro de Universidad, y una concurrencia escogida; pero no numerosa, ocupaba el salón, encontrándose el bello sexo dignamente representado por las lindas valencianas.

En el teatro de Amberes acaba de ocurrir un pronunciamiento musical, de que no hay quizá ejemplo en los anales de ningun teatro. Se estaba representando la ópera *Los Hugonotes*, y algunos abonados se habían atrevido a manifestar repetidas veces su descontento por lo malisimamente que ejecutaba su parte la orquesta, cuando al bajarse el telón después del segundo acto, se levantaron desatentadamente todos los músicos, y blandiendo sus violines, trombones y contrabajos, se dirigieron al público gritando: ¡fuera! ¡fuera! No se nos comunica el resultado de este pronunciamiento.

El 22 salió de Soría el provincial de su nombre con dirección a Burgos.

El Consejo de ministros no se ha ocupado todavía, según nuestra noticias, de designar la persona que haya de desempeñar la capitania general de Filipinas. Por consiguiente no tienen fundamento las indicaciones que se han hecho sobre este nombramiento.

Según una carta de Turin, hasta ahora no parece definitivamente resuelto que Suecia y Portugal vayan al Congreso. En ello no deben mostrar grande empeño, porque no tienen, cual la España, intereses que defender en Italia. Esta, el Piemonte, Nápoles y Roma, tienen seguridad de formar parte del Congreso en unión de las cinco grandes potencias. No es cierto que se piense dar representación en él a la Toscana.

El 20 llegaron a Turin el conde Cantelli, el conde Anquisola y Farrigiani, individuos de la Asamblea de Parma, que en misión de esta fueron recibidos por Napoleón. La prensa guarda gran reserva sobre lo que pasó en esta audiencia; pero según *El Norte de Bruselas*, los diputados parmesanos salieron muy contentos de esta entrevista. En Turin se ha repetido que se les dieron esperanzas de que Plasencia, Pontremoli y acaso Parma, se verían anexionadas al Piemonte. La conferencia con los enviados toscanos, fue mucho mas larga, y casi hay seguridad de que el emperador de los franceses, en ella insistió fuertemente en las ventajas que tendría para la Toscana una reconciliación con sus príncipes desde el momento en que la Francia garantizaba al pueblo toscano una Constitución liberal y que cesaría toda intervención del Austria en la Italia central. La diputación de las Legaciones no habrá sido recibida hasta el 19 por el emperador de los franceses. Es probable no se la haya concedido audiencia oficial.

La cosecha de vino ha sido escasísima en Francia, y nada abundante en las provincias de Rioja, Zamora, y en la Ribera de Aranda. Donde Dios ha derramado pródigamente sus bendiciones ha sido en la de Valladolid.

Según dice *La Union Castellana*, periódico de Valladolid, muy pronto tendrá favorable resolución el expediente que ante el gobierno de S. M. pende para establecer en aquella capital las cátedras necesarias para la enseñanza mercantil.

La autorización concedida a los capitanes generales de Cuba, Filipinas y Puerto-Rico para nombrar los empleados de cierto sueldo, producirá sin duda excelente efecto en aquellas provincias, facilitando los medios de ingresar en la administración activa a los hijos de las mismas.

No ha sido feliz el éxito del drama *Carlos I de España*, estrenado anoche en el teatro del Circo.

Casi todas las ciudades de Alemania, hacen grandes preparativos para celebrar con pompa el centésimo aniversario del nacimiento del célebre poeta Schiller.

El primer día de venta de la nueva obra de Victor Hugo *La Legend des Siècles*, se espendieron tres mil ejemplares, a tres napoleones cada uno.

La reina de Inglaterra ha concedido al regium equeatur a D. Tiburcio Faraldo, nombrado cónsul de España en Malta.

El conde Westmoreland, que perteneció al ejército inglés en la guerra de España y Portugal, y fue ministro de la reina de Inglaterra en Viena, afectó al 16 del corriente.

Roberto Stephenson, miembro del Parlamento inglés, murió hace dos semanas a la edad de cincuenta y seis años. Las ciencias han perdido uno de los que mas brillantes aplicaciones han hecho de ellas, y los ingenieros el compañero que mas ferro-carriles ha construido en el mundo. El coste de ejecución de las vias férreas cuya direccion tuvo a su cargo de oficio, importan mas de ochenta mil millones de reales. Además de multitud de construcciones que han a nes-

tro siglo dirigidas por él, contribuyó a establecer investigaciones científicas del mayor interés y publicó diferentes obras sobre máquinas ferro-carriles. El día que se supo su muerte, buques de todas las naciones en el rio Tyne y otros puntos de Inglaterra, bajaron las banderas a medio palo en señal de luto, y las tiendas y macenas cerraron sus puertas. Una concurrencia de mas de seis mil personas acompañó sus restos a la abadía de Westminster. Su testamento ha legado entre otras partidas dos millones y medio de reales a los establecimientos de beneficencia de Newcastle.

En una carta fecha 10 del actual, que M. Rauhner, ministro de Obras públicas de Francia, dirigido al perfecto del departamento del Depto. anuncia que no tendrá lugar en 1860 la esposicion de productos de la industria en Paris.

El 18 del actual apareció un hombre asesinado en las inmediaciones del pueblo de Tórtoles (Alicante) y en medio del camino, sin que hasta ahora haya sido posible averiguar quiénes son los autores de este atentado.

El dueño de los baños de Neptuno, inaugurados este verano en Alicante, ha acudido a S. M. la Reina por conducto del señor comandante de Marina de la provincia, con objeto de que se le autorizar el ensanche y mejora de aquellos dando proporciones aun mas crecidas a su primitivo proyecto.

Los ingenieros suspensos en Segovia por orden del gobernador, nos dirigen el siguiente comunicado, que insertamos con el mayor gusto, porque nada mas distante de nuestro ánimo que prevenir en contra suya la opinion pública. Dice así:

«LA CORRESPONDENCIA se ha ocupado los días 13, 20 y 22 del corriente, de la suspensión de los ingenieros de Segovia, decretada por el señor gobernador y de los expedientes que se le oírlos se instruyen. Como la redacción de aquellos párrafos podría prevenir la opinion en nuestro perjuicio, contra la intención de su autor, que sin duda es muy benévola, nos dirigimos al público rogándole que suspenda su juicio hasta que sea conocida la verdad: hoy nada mas podemos: la verdad completa será del dominio del público en su debido día. Segovia 26 de octubre de 1859.—Angel Arribas Ugarte.—Antonio de Palacio.»

Por el vapor *Bibao*, han llegado a esta ciudad los magníficos toros, vacas, berracos y cerdos de varias especies, que de orden de la Ilmo. D. putacion, han sido comprados en Inglaterra para que sirvan de semilla en las casas patrales que con este objeto se van a establecer en el Sertorio. Al momento han sido trasladados al caserío de Recacoche, en Abando, en donde permanecerán hasta tanto que las casas patrales queden establecidas. Los ha enviado Mr. T. Robion de la Trehonnais, el cual hace muchos años se ocupa de la comision de compra é importación a Francia de estos animales.

Un horrible asesinato tuvo lugar la noche del 23 en la calle del Huerto de la Bomba de Barcelona. Con una piedra de gran peso desgullaron la cabeza a un jóven, que según parece pertenecía al cuerpo de bomberos. Los presuntos reos se hallan en poder del tribunal y continúa el sumario de un hecho que ha escitado en alto grado la atención de aquella capital.—El cadáver apareció en un sitio bastante desierto, arrojado a la pared y bañado en un lago de sangre.

Gerona va a tener el fin alumbrado de gas, mejora que hacia tiempo venian reclamando sus habitantes. La concesion ha sido otorgada a favor de D. Pedro Barlant y D. Manuel Barber.

Está para llegar a Tarragona una gran cantidad de traviesas para el ferro-carril, con lo que las obras recibirán gran impulso.

La poblacion de Sevilla ha acogido con vivo placer el decreto nombrando infante de España al señor duque de Montpensier.

Está visto que ninguna fiera puede haberse criado con un toro. En Sevilla se anunció la lidia de un leon con un toro, llevándolo aquel la peor parte, y huyendo como un cordero.

En una carta de Manila del 13 de agosto, se anuncia el regreso a la Pentasula del general Pierrad, segundo cabo de aquellas islas, que no había llegado a residir dos años en aquel país.

De real orden se ha adicionado el núm. 27 del orden segundo de la clase segunda del cuadro vigente de exenciones para el servicio militar bajo la forma de «Mopia, ó sea certidumbre de leer a 35 centímetros de distancia en caracteres pequeños con lentes de los números 2 y 3, ó tinguir objetos distantes con lentes número 6, no pudiendo verificarse lo uno ni lo otro con los del número 18 ó con lentes planas,» disponiéndose al mismo tiempo que esta alteracion, se consuepte adicional al número, orden y clase de los cuadros de exenciones, interin haya

La comarca criminal de la provincia de Valencia, es ciertamente escandalosa. El 16 del actual, siendo como las cinco y media de la tarde, y á tiempo en que dos mozos se...

Segun las noticias que de varios puntos de España tenemos, ha reinado muy mal tiempo por la costa de Galicia y tambien parte de Andalucía. Muchos buques que habian salido de aquellos puertos, han tenido que arribar, y tambien parece que ha ocurrido algun naufragio. En cambio por la costa del Mediterraneo no puede hacer un tiempo mas bonancible y delicioso.

El mariscal Vaillant, general en jefe del ejército que ha quedado en Italia, insta cada vez mas al gobierno del Emperador, segun La Espejanza, para que le permita ocupar las principales poblaciones de los Ducados, unico medio de evitar la explosión que se teme, en vista de los elementos que se han ido aglomerando de cinco meses á esta parte. La situación no puede ser mas precaria: por un lado se teme al partido...

La Patrie llegada hoy publica unas frases bastante significativas sobre la cuestion hispano-marroquí. El órgano que se cree semi-oficial, está decidido: el general O'Donnell que debe mandar la partida durante la semana actual. Parece que el Times no se opone á esta expedición, pues acaba de darle su exequatur.

El periódico inglés reconoce por fin que España tiene justos motivos para pedir una satisfaccion; pero recomienda á esta nacion que sea prudente, y sobre todo que obre con toda precaucion. A poco mas fijará un plazo. Es preciso no ensañarse demasiado con Marruecos, es preciso sobre todo, guardarse bien de atacar en lo mas mínimo su independencia. Esta consejo de El Times no se dirige únicamente al gabinete de Madrid, sino al gobierno francés, Placientemente se explica cualquiera la razon que lo dicta: la independencia de Marruecos es la independencia de Gibraltar.

En la semana próxima, dice El Gerandense, se va á locomotora del ferro-carril del Este hasta el puente de Tordera, mas no será posible el servicio para el público hasta muy adelantado al mes de noviembre.

En la tarde del 21 llegó á Palma, procedente de Mahón, el vapor de guerra San Quintán, conduciendo á su bordo el batallón de Cazadores de Figueras.

El 31 del actual se trasladarán los emperadores franceses á Compiègne. Lo mismo que el día anterior, se han pasado ya invitaciones á varios personajes importantes para que vayan á pasar ocho dias en aquella residencia.

Venecia tendrá una administracion italiana, y la Toscana, volviendo á colocarse á su frente á su soberano, tendrá una constitucion.

Cartas de la frontera del Montenegro, dicen, que desde la noticia del complot de Constantinopla, reina gran agitacion entre los habitantes de la montaña negra. Estos habian venido á las manos contra los turcos de Podgovesse, habiendo resultado muchos muertos y heridos por ambas partes. Los turcos establecen un depósito de Artilleria y de municiones en Antivari, y ponen el fuerte en estado de defensa.

De Roma con fecha del 19 escriben á LA CORRESPONDENCIA. «Rimini 19.—De un momento á otro estamos esperando ser atacados por el enemigo.

Se dice que 45,000 napolitanos se han concentrado en Papalini y que el duque de Módena se adelanta hácia su antiguo ducado para conquistarle con algunos miles de partidarios. Hasta ahora no ha tenido ningun resultado favorable.

En Pesaro mismo hay muy pocas tropas, segun asegura un testigo presencial, por lo que parece indudable que la reunion de fuerzas se hace en Ancona. Entre tanto nuestra vanguardia ha pasado el puente sobre el Tálboto, una milla mas allá de Cattolica, que parece ser el punto de concentracion de las tropas.

Entre Cattolica y Ritico, donde está el cuartel general, hay varios destacamentos que en muy corto tiempo pueden concentrarse.

El general Garibaldi está en constante movimiento para vigilar nuestros trabajos, y es imposible imaginarse hasta donde llega la actividad de este jefe: nuestro unico temor es el de no ser atacados.

Ayer fué presa una criada que hacia tres dias entró á servir en la calle de San Miguel, número 27, y que, aprovechándose de la ausencia de su señora, robó á esta 3,000 rs. y varias alhajas. Tambien han sido presos sus cómplices, que eran dos mujeres y un hombre.

En el vapor Cataluña, que salió el 25 del corriente de Barcelona para Málaga, se embarcaron dos batallones de cazadores.

El mismo buque conduce al segundo comandante D. Julian de Udaeta y Arechavala, que ha sido destinado á las inmediatas órdenes del teniente general Ros de Olano. Dicho comandante se hallaba de ayudante de campo del capitán general de Cataluña, y á petición suya va á tomar parte en la guerra de Africa.

SENADO.

Abierta la sesion á las dos y media se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El Senado quedó enterado de que el señor conde de Puñonrostro se excusa de asistir á las sesiones por desgracias de familia, y de que la comision de pension á doña Juana Irure ha elegido presidente al Sr. Sanz y secretario al señor Duran.

Quejaron sobre la mesa dos dictámenes de la comision de calidades, proponiendo la admision en la Cámara, de los señores marqueses de O'Gavan y Vegamar.

Continuando el debate pendiente sobre autorizacion al gobierno para negociar con Roma, el Sr. Sierra termina su discurso interrumpido ayer, declarando, que aunque no le agrada el convenio, le votará porque está aprobado por el Santo Padre.

CONGRESO.

La sesion de hoy, presidida por el Sr. D. Modesto Lafuente, se abrió á las tres menos diez minutos con muy escasa concurrencia en los bancos y tribunas.

Lejose el acta de la anterior, y quedó aprobada.

Se leyó la lista de los asuntos de que se han ocupado las comisiones estos dias, así como los nombres de los señores diputados que las componen.

Lejose el dictamen de la comision de actas, referente á la del Sr. Hazñas, nombrado por Baza (provincia de Granada), y quedó sobre la mesa.

Juró y tomó asiento el Sr. Calderon Collantes (D. Manuel).

El señor ministro de Fomento, de gran uniforme, subió á la tribuna, y leyó un proyecto de ley estableciendo una linea de ferro-carril de Utrera á Morón, que pasó á las sesiones para el nombramiento de comision.

Ha quedado sobre la mesa el dictamen de la comision de presupuestos, sobre los ingresos generales de 1860, y los recursos extraordinarios propuestos por el señor ministro de Hacienda.

En seguida se levantó la sesion.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 26. Quedan el 3 francos á 69-35; el 4 1/2 á

35; el interior español á 62; el exterior á 45; el diferido á 00; la amortizable á 00.

Quedan los consolidados de 95 3/4 á 96.

En Rimini ha sido preso el obispo y varios sacerdotes. El Papa estaba muy afectado en este suceso. Se han interceptado cartas dirigidas á sublevar las provincias y tropas del Padre Santo.

Reemplazará á Coloredo el conde Caroli, á quien se está esperando.

Ha llegado el emperador de Rusia. Acogida entusiasta. Le acompañaban el Gran duque de Weidmar y el principe de Orange.

Las tribas marroquíes fronterizas han enviado parlamentarios al general francés para preguntar el motivo de la invasion de su territorio.

Vengo del puerto y he tenido el gusto de ver empacar diez mil tiendas de campaña, dos mil molinos de café y nueve hornos de coque pan, con destino á España.

La salud de las tropas es inmejorable, el entusiasmo grande: todos arden en deseos de empezar la campaña.

No hay colera, ni las enfermedades ordinarias son tantas como otros años; aquí no se habla mas que de la guerra.

Saló el vapor «Borja» para Cádiz, remolcando dos faluchos mercantes para Algeciras.

Dicen de Nueva-York, que lord Lyons habia recibido un despacho, pidiendo explicaciones al presidente de los Estados Unidos, acerca del asunto de la isla de San Juan. El presidente se dispone á responder. Miramon habia descubierto una conspiracion y castigado severamente á sus autores.

El 17 salió de Nemours el general Martimprey, en direccion al campamento de Kiss. El ejército estaba lleno de entusiasmo y ardiendo en deseos de castigar á los marroquíes. El proyecto era obtener una fuerte indemnizacion. Los marroquíes habian quemado vivos á los prisioneros franceses del 31 de agosto.

«El Constitucional» inserta un artículo protestando contra la prensa inglesa que acusa de incierta la política imperial. Los periódicos de todas opiniones de Paris aprueban la conducta del gobierno español.

«La Patrie» competentemente autorizada desmiente la noticia de que vaya á publicarse la historia secreta de Napoleon III.

Se cree segura la reunion del Congreso en esta ciudad.

Hay graves noticias de Constantinopla que llegan al 18. A esta fecha, cuatro jefes de la conspiracion contra la vida del sultan, habian sido condenados á muerte.

Esta sentencia ha producido una terrible agitacion en todos los ánimos, y aparecen pasiones amenazando al gobierno con sangrientas represalias. La ejecucion de los reos se ha suspendido.

Ayer ha muerto el conde de Coloredo.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

La Bandera española se estiende en largas consideraciones sobre la ley de ascensos.

La Gaceta militar transcribe algunos párrafos de la obra, que con el título de «Consideraciones sobre la organizacion activa, la educacion y las licticias de la Infanteria española,» va á publicar el Sr. D. Antonio Sanchez Osorio.

La Epoca dice, que al propio tiempo que la política española ha salido del estrecho círculo en que se agitaba, las luchas de partido se han calmado, si no se han estinguido; el sentimiento nacional ha recuperado toda su fuerza, y la España parece se siente con una virilidad que es prenda segura de su regeneracion social.

El Leon español cree, que es una desgracia para el actual gobierno el contar con órganos exageradamente ministeriales en la prensa; pero no dice nada de los que son exageradamente opositivos.

Al Reino no le parece bien el proyecto presentado por el señor ministro de Hacienda relativo á recursos para la guerra.

La Esperanza analiza el discurso pronunciado por el señor Gonzalez Bravo en el Congreso con motivo de la declaracion de guerra á Marruecos.

El Estado, reflexionando acerca de las conferencias de Zurich, dice, que cuando las pasiones mas innobles han llegado al paroxismo, aconsejar al Papa reformas, es aconsejarle que transija con la revolucion, que capitule con la anarquía.

La Regeneracion reproduce en sus columnas la carta que ha dirigido al clero y pueblo de su diócesis el arzobispo de Tarragona D. José Domingo Costa y Borrás, con motivo de la situacion del Sumo Pontífice.

El Clamor público, ocupándose de la conducta seguida por los ultra-moderados en la cuestion de Marruecos, de abogar por la guerra cuando la paz fue posible, y por la paz cuando es indispensable apelar á las armas, dice, que si algunos han aplaudido por momentos la actitud enérgica del gobierno, ha sido porque temiendo los efectos que produciria en la opinion pública una transicion demasiado brusca, la mayor parte de las fracciones reaccionarias se han visto obligadas á desobedecer ó obedecer no mas que á medias la órden que se les habia dado de combatir al gobierno en la cuestion de Marruecos. El comité de Paris (añade con este motivo nuestro colega), ha hecho un buen negocio. Al mismo tiempo que ha recibido una nueva prueba de la insubordinacion de sus abigarradas huestes, ha dado otra á todo el mundo de su falta de patriotismo.

El Occidente, estendiéndose en reflexiones acerca de la guerra, dice: que al aceptar como una necesidad, como un caso de honor, la guerra, aceptamos tambien todas sus consecuencias. No vamos á Africa en son de conquista; pero la conquista es uno de los resultados, eventuales de la guerra, y sería aventurado decir que renunciaríamos á toda conquista por consecuencia de la guerra. Se sabe dónde empieza una lucha entre dos países enemigos; pero no puede preverse dónde concluirá ni hasta dónde las circunstancias y las complicaciones podrán conducir al vencedor.

La España cree, que la cuestion de la guerra se ha empequeñecido con la presentacion de los proyectos de ley arbitrando recursos para la guerra.

El Conciliador, reflexionando acerca de las protestas del clero francés, dice: que la Francia quiere huir á Italia, y no comprende que este resultado, para cuyo logro ha dado su sangre generosamente, pueda ser impedido en nombre de la religion; pero que ella quiere tambien independiente y fuerte el poder pontificio, y no admite que la revolucion, escitada imprudentemente por las exageraciones ultramontanas, puede derrocar una autoridad que sus desacertados defensores comprometen, si bien está protegida por su augusto carácter, su principio de órden moral y de órden europeo.

Las Novedades reseña la sesion del Senado.

El Diario Español sostiene que la liga se ha visto precisada á mostrarse en algun modo consecuente consigo misma á la cuestion de Marruecos; pero la liga (añade nuestro colega), prepara el terreno para una evolucion, á la cual servirán de base mañana el Sr. Moyano, que no ha volado, y las instrucciones de Paris que, á no dudarlo, contendria salvades que, dadas á luz en tiempo oportuno, serán capaces de producir gran efecto.

El Día, ocupándose de la actitud tomada por la prensa ultramoderada en la cuestion de Marruecos, dice, que recorriendo las colecciones de los periódicos moderados que con tanta vehemencia convierten su atencion á las arenas de Africa, y que no cesaban de invocar la sombra de Cisneros y todas las demás que les venian en mentes, y comparando el espíritu de sus artículos católico-militares con los discursos de sus hombres en el Parlamento al sonar la suprema hora de abrir la campaña, por la que se mostraban tan impacientes, casi se comprende la fuerza de obligar atribuida al Consejo, que segun la voz general, envió desde Paris uno de los mas caracterizados y antiguos jefes de la fraccion, á fin de que esta procurase curarse en salud.

La Iberia ve en las costas y en los campos de la antigua Mauritania, el magnifico teatro de una brillante rehabilitacion militar y política; el ancho palenque en que, por media de la victoria y del consejo del honor, nos redimamos, al par que cumplidamente vengamos antiguas y recientes ofensas de vergonzosas tutelas, de poco dignos protectorados é inminentes absorciones.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. Santos Simon y Judas, apóstoles. Será dia de misa de precepto; pero se podrá trabajar.

Culto divino para mañana. Se celebrará en los templos siguientes: Seguirán las Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, á la solemne novena del glorioso arcángel San Rafael. Por la mañana será orador el señor don Manuel Dueñas, y por la tarde D. Cástor Compañia. Misas mayores: se cantarán en obsequio de los santos del dia, en la capilla de Palacio, Encarnacion, Loreto, San Isidro, Retiro, Descalzas y parroquias, á la hora acostumbrada. Culto semanal á Jesús Nazareno: se hará en la Capilla de su advocacion por la mañana de diez á doce, y por la tarde de tres á cinco.

Devotos novenarios de Animas: continuarán en la parroquia de Santa Maria, por la noche, predicando D. Emilio Moreno Cebada, y empezará á la misma hora en San Luis, habiendo sermon. Piadosos ejercicios: se practicarán por la tarde á las cuatro en las Trinitarias, y predicará D. Juan Garcia Perez. Por la noche, en la santa Bóveda de San Ginés y oratorio del Olivar, siendo con sermon, como los demás viernes. En Italianos, oratorio del Caballero de Gracia y San Ignacio, al toque de oraciones, los diarios establecidos.

Nota.—La misa, rezo y oficio eclesiástico, será en honor de San Simon y Judas Tadeo, apóstoles, á quienes la Iglesia celebra con rito doble de segunda clase, y ornamento encarnado.

Esto es tan cierto...—Ponderábase mucho en una tertulia y á presencia de cierto súbdito del Czar, la disciplina y la obediencia pasiva que existen en algunos Estados europeos, y al efecto se citaban mil casos y anécdotas que corroboraban la opinion del que tenia la palabra. Todos estaban dispuestos á considerar los tales Estados como los mas disciplinados y sumisos de Europa, cuando el bueno del ruso terció en la conversacion y dice:

—¡Ah! señores, todo eso es nada en comparacion de la obediencia que se presta entre nosotros á las órdenes superiores. Durante el último reinado, y cuando solo existian telégrafos de señales, sucedió que el vigia de una estacion inmediata á la capital, se descuidó una vez y dejó de ver una señal, y como tenia luego ser castigado, ¿qué hizo? ¡Fué y se ahorcó del mástil! Los vigias de las otras estaciones, que creyeron que aquello era una señal telegráfica, se pusieron á repetirla con tal exactitud, que al punto aparecieron ahogados todos los de la linea desde San Petersburgo hasta Varsovia.

Pronunciacion francesa.—Convencidos como estamos, de que antes de aprender en francés el arte de escribir correctamente la representacion del discurso, es preciso saberlo pronunciar correctamente, no podemos menos de alabar todos los esfuerzos que tiendan á propagar por un método práctico esta incontestable verdad. Así es que hemos visto con placer el Tratado especial de pronunciacion, que va á dar á luz bajo los auspicios de las personas mas distinguidas de nuestro país, Mr. Henri de Talence, y aseguramos que su método es el mas lógico y el mas sencillo, y que las personas que deseen perfeccionarse en el idioma francés hablado, y sobre todo en la conversacion de la sociedad elevada, no dejarán de recurrir á él. Véase sobre este particular el anuncio que estampamos en su lugar.

Obra nueva.—Han llegado á nuestras manos las primeras entregas de la publicacion, que con el título de Desarrollo de la inteligencia y de la sensibilidad, está dando á luz D. Mariano Casanovas, obra llena de pensamientos morales, y que demuestra la asiduidad con que se ha dedicado su joven autor al estudio de las ciencias filosóficas. Si el resto de la obra continúa proporcionando el interés que se nota en los primeros capítulos, auguramos al Sr. Casanovas un éxito completo en la empresa.

Apólogo.—Para comparar el respectivo mérito de la religion de Confucio, del buddhismo y del cristianismo, se cuenta en China el apólogo siguiente: «Un hombre habia caído en una cueva, y yacia en su centro cenagos, incapaz de moverse, lamentándose y pidiendo auxilio. Pasaba por allí Coefucio, y se acercó al ruido de las voces lastimeras. «Desdichado, le dijo, te compadezco: ¿por qué cometiste el disparate de bajar á ese lugar? Te voy á dar un buen consejo: Si logras salir, no te vuelvas á meter.» El otro replicó entre gemidos y lágrimas: «Si me es imposible salir.» Llegó después un sacerdote buddhista y le dijo: «¡Pobre hombre! Siento mucho verte en esa profundidad: si hicieras un esfuerzo por subir dos tercios ó siquiera hasta la mitad, figurásemos que yo te podria coger y sacarte fuera.» Pero el desgraciado no tenia fuerzas para levantarse. Vino por último el Salvador, y oyendo los clamores del caído, se aproximó á la misma boca de la cueva, bajó y estiróse todo lo que pudo, hasta agarrar al infeliz y estráerlo de aquel sitio. Entonces le dijo: «estás salvo; vete en paz, y otra vez no te desuicides.»

Peligros de los fosforos.—Recomendamos la lectura del siguiente suelto que tomamos de la Gaceta de Colonia, como una prueba mas de lo perjudiciales que son los fosforos fulminantes: «De Binger (cerca de Rijn) nos dan noticias de una desgraciada ocurrencia sucedida á un médico de Budesheim, doctor Causé. En el camino para hacer una visita, queriendo encender un cigarro, se desprendió una chispa de los fosforos, pegándose y ardiendo en medio de uno de sus dedos. El dolor producido fue muy violento, y se aumentó de tal manera, que el médico mismo se cortó la parte quemada para desahogarla bien. No fue suficiente este remedio: el doctor se vió precisado á volver á Budesheim y dejarse cortar todo el dedo quemado. Pero esta dolorosa operacion se quedó tambien sin buen resultado; el veneno se habia ya introducido en la sangre, y en una junta de médicos se decidió la amputacion del brazo. Despues que el desgraciado médico habia tenido que someterse á esta dolorosa operacion, murió á pocas horas.

Sociedad protectora de las Bellas artes.—Mas animada que la anterior fue la velada del último lunes; pintaron paisajes los Sres. Pizarro, Algarra, Morera y Ruiz; el Sr. Perez Rubio, La prision de Valenzuela en el Escorial; el señor Urceta, Un moro vencido por un cazador de Madrid; el Sr. Miranda, Combate de un riflero con un hisar; el Sr. Páramo, Dos moros, y el Sr. Guzman, Una señora oyendo misa, cuyo boceto se rifó entre los socios concurrentes. La sesion dramática dará la funcion el sábado próximo y tomarán parte en ella los Sres. Algarra, Horit, y Marraci, leyéndose composiciones poéticas por varios literatos.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana. Parada: Tarifa y Antequera.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel segundo comandante del batallón cazadores de Antequera, D. José O'Hagan y Fitzpatrick.—Jefe de dia: señor coronel primer comandante del 5º regimiento de Artilleria á pie, D. Federico Ruiz y Gimenez.—Visita de Hospital: Tarifa, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, quinto capitán.—El brigadier gobernador interino, Blaque.

ANUNCIOS.

REPERTORIO DE GEOGRAFIA ASTRONOMICA, fisica y politica, cuarta edicion (1859), con un mapa elemental, por D. Francisco Verdejo Perez...

Repertorio de Historia universal, cronologia y geografia antigua, comparada con la moderna, por el mismo Verdejo, edicion de 1838, a 6 reales en rústica.

Estas obras se venden en las librerias de Hermandad, Villaverde, Cuesta, Sanchez, etc., y por mayor, con notable rebaja, en la imprenta de D. Cipriano Lopez, Caba Baja, número 19.

Nociones elementales de Quimica, segun los adelantos mas recientes, por D. Vicente Moreno Miguel. Obra sumamente útil para los que se dedican a la Farmacia, a la Medicina, a los vestidos de Aduanas, etc., a 8 rs.

Estas obras se venden en la libreria de Viana, calle de Carretas. (D. 27, 29, 31 t.)

LA CUESTION DE MARRUECOS, con un mapa de este imperio, por D. Santiago Alonso Valdespino.—Segunda edicion.

Este libro, que ha merecido los honores de la traduccion al francés, con permiso del autor, está escrito en vista de los acontecimientos que hoy se están realizando, y ofrece luminosos puntos de vista para penetrar y comprender las operaciones de la próxima guerra a toda clase de personas.

Los pedidos, mandando el importe de DOCE REALES en libranzas o sellos, se dirigirán al autor, calle de la Salud, número 17, cuarto segundo, y serán satisfechos a vuelta de correo.

A los libreros se les hará la acostumbrada rebaja, segun sea el número de ejemplares que pidan.

GUERRA DE MARRUECOS. Deseando asistir a la toma de Tánger, los dueños de la liquidacion de géneros de invierno, sita calle de las Tres Cruces, núm. 8, darán sus géneros medio regalados: bay en venta 2,000 cortices de pantalones, última novedad; castores chinchillas y otras telas a propósito para telas de señoras y trages de niños; hay tambien 8,000 pañuelos de abrigo, bufandas, tartanes, escoceses, etc.

La venta será al por menor y durará muy pocos dias, se avisa que no se vende de noche. (2 v. t.)

JARABE PECTORAL DE LAMOROUX.—ESTE JARABE, tan recomendado por los facultativos como el mas eficaz contra las toses catarrales y afecciones pulmonales, ya sean efecto de resfriados fuertes, ya de la débil constitucion del individuo ó de otras causas; se vende, legítimo del autor, a 18 reales botella en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miguel, Puerta del Sol, calle del Arenal, núm. 6; y en Dolores. (D. 27 t.)

CARTILLA FILOSOFICA para la enseñanza de la lectura a niños y adultos.—Instruccion para usarla, por D. J. A. Manzano. Los cuadernos por 2 rs. Libreria de Cuesta, calle de Carretas.—(1 v. t.)

EDICION DE BOLSILLO. CODIGO PENAL reformado segun la edicion oficial, con notas y observaciones, por D. Vicente Hernandez de la Rúa. Un tomito de muy clara y correcta impresion. Se hallará a 10 rs. en rústica, y 12 encuadernado, en Madrid; libreria de D. José Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y en la de la viuda é hijos de Sanchez, calle de Carretas.

Table with financial data: BOLSA DE MADRID.—COTIZ. OFICIAL DE AYER. Columns: Fondos públicos, Publicado, No pub., A plazo.

BOLSA.—A ÚLTIMA HORA. Table with market data: Francfort 21, 42 5/8; Amsterd 21, 44 1/4; Londres 21, 46 1/4; Bruselas 21, 45.

En provincias 12 rs. en rústica, franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranza o sellos en carta franca a dicho señor Cuesta.—(2 v. t.—1 m.)

PIEDRAS MARINERAS FRANCESAS, de la Ferté sous Jouarre. Entrega libre de todos gastos de porte y aduana en los principales puertos de mar de España. Sr. D. Estanislao Mallongre, carrera de San Jerónimo, núm. 4, Madrid.—(8 v. t.)

BABLAH DE LA INDIA. Este es el tinte para el pelo de mayor reputacion en el extranjero, despues del desengano de los demás tintes que contienen cal ó nitrato de plata, y por lo tanto dañan ó manchan el cutis. Perez Pelaez lo ha adoptado en su acreditada peluqueria. Frasco 20 rs., almacen de Marquerie, Carrera de San Jerónimo, número 26. Obténese su precio en el (3 v. t.)

DESCRIPCION Y MAPAS. MARRUECOS, por los coroneles D. José Gomez de Arceche y D. Francisco Goello.

Un volumen de 145 páginas con dos grandes mapas; uno de ellos comprende todo el imperio en la escala de 5,000,000 el otro la parte N. hasta Fez y Mequinez en la de 1,000,000 comprendiendo 18 planos particulares en que están todas las posesiones españolas de la costa africana y las

CAMAS DE VIAJE Y CAMPAMENTO. Los oficiales de la expedicion de Africa, encontrarán en el almacén y fabrica de camas de hierro y colchones de muelle de Juan Bautista Dutton, plazuela del Angel, número 8, esta clase de camas de lo mas cómodo, fácil de armar y desarmar, de poco volumen y peso y al mismo tiempo sólidas. NOTA. Se toman encargos para provincias y ultramar.—(D. 27 y 3 t.)

ARQUITECTURA Y AGRIMENSURA LEGAL, POR MARCIAL DE LA CAMARA. Obra única sobre la materia en España, utilísima a las autoridades, facultativos, propietarios y alumnos de las enseñanzas de arquitectura ó agrimensura en la Escuela especial y las de Bellas-Artes. (D. 27, 29, 31, 2 t.)

VENTA DE UNA VIÑA. A voluntad de su dueño se vende en subasta extrajudicial, una tierra en término de la villa de Fuencarral que perteneció a los propios de la misma, de caber 45 fanegas y media, plantada de viña con mas de 13,000 cepas bien cultivadas. El remate tendrá lugar el domingo 6 de noviembre próximo a las once de la mañana en la habitacion del escribano de este número, don Francisco Morcillo y Leon, costanilla de San Justo, núm. 1, cuarto bajo, dando el dueño la

GAISSE JOVEN, FABRICANTE DE LIBROS RAYADOS Y EN BLANCO PRIVILEGIADO POR S. M., Galeria de San Felipe Neri, tienda núm. 10, ha recibido máquinas para rayar papel de todas clases, con una prontitud extraordinaria, las cuales pueden producir hasta 20,000 pliegos diarios, horizontales, de cualquier clase de papel. Marca regular 5 rs. la resma; marquilla 8, y marca mayor 12; siendo por cantidades a 4, 7 y 11 la resma.—(2.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salidas de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, todos los domingos a las 11 de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

Table with financial data: BOLSA DE PARIS, 26.—(POR EL TELEGRAFO.) Columns: 5 francés, 69 5/8; 5 interior, 42 1/2; 5 exterior, 45.

poblaciones de Tetuan, Tánger y los demás puertos del Imperio Marroquí. Se vende al precio de 16 rs. en Madrid, en las librerias de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9; de More, Puerta del Sol, núm. 3; de Baile, Baile, calle del Principe, núm. 11; de la Publicidad, Pasaje de Matheu; libreria de Peant, carrera de San Jerónimo, núm. 13, y en la Administracion del Atlas de España, núm. 5 y 7.

Se remite a provincias mandando 18 rs. en libranzas ó en sellos de franqueo a dicha Administracion del Atlas de España.—(D. 27 t.)

BISUTERIA. Artículos de novedad en Aderezos, Pulseras, Pendientes, Gemelos, Medios aderezos, Aretes, Botones para el pecho, Cadenas, Llaves para el reloj, Dijas, Guardapolvos, Agujas para la cabeza, Alfileres para el pecho y para corbata. Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37.—(27 t.)

ALMONEDA. De diez a cinco de la tarde se hace, durante el 28 y 29 solamente, de todos los muebles de una casa, calle continuac on de la de la Greda, número 25, cuarto principal, entrada por el Prado. (2 v. t.)

ALICANTE 24.—Londres, a 90 d. f., 51 a 60 p. 31 5/8 d. París, a 8 d. v., 56-50 p., esc. d. Marsella, a 8 d. v., idem, idem, Madrid, 8 d. v., 3/4 d., esc. d. Barcelona, idem, esc. p., 3/4 d. Cádiz, id., id., 1/4 d. Sevilla, id., id., id. Málaga, id., id., 1/4 d. Valencia, id., id., 1/4 d. Murcia, id., id., 1/4 d. Orense, id., id., 1/4 d. Pamplona, id., id., 1/4 d. Salamanca, id., id., 1/4 d. San Sebastian, id., id., 1/4 d. Santiago, id., id., 1/4 d. Ciudad-Real, id., id., 1/4 d. Córdoba, id., id., 1/4 d. Sevilla, id., id., 1/4 d. Cuenca, id., id., 1/4 d. Gerona, id., id., 1/4 d. Guadalupe, id., id., 1/4 d. Huesca, id., id., 1/4 d. Jaca, id., id., 1/4 d. Leon, id., id., 1/4 d. Lérida, id., id., 1/4 d. Logroño, id., id., 1/4 d.

ALICANTE 24.—Londres, a 60 d. f., 50-50 d. París, a 8 d. v., 5-25 1/2 Marsella, a 8 d. v., 5-25 p. Genova, a 8 d. v., 0-00 d. Bilbao, a 8 d. v., 1/4 d. Santander, a 8 d. v., 1/4 d. Granada, a 8 d. v., 1/4 d.

ALICANTE 24.—Londres, a 60 d. f., 50-50 d. París, a 8 d. v., 5-25 1/2 Marsella, a 8 d. v., 5-25 p. Genova, a 8 d. v., 0-00 d. Bilbao, a 8 d. v., 1/4 d. Santander, a 8 d. v., 1/4 d. Granada, a 8 d. v., 1/4 d.

ALICANTE 24.—Londres, a 60 d. f., 50-50 d. París, a 8 d. v., 5-25 1/2 Marsella, a 8 d. v., 5-25 p. Genova, a 8 d. v., 0-00 d. Bilbao, a 8 d. v., 1/4 d. Santander, a 8 d. v., 1/4 d. Granada, a 8 d. v., 1/4 d.

Table with financial data: BOLSA DE LONDRES, 26.—(POR EL TELEGRAFO.) Columns: Consolidados de 85 3/4.

REAL PRIVILEGIO PARA LA FABRICACION DE BOTONES DE METAL SIN SOLDADURA EN LAS ASAS. Don Antonio Dabías ha establecido en esta corte, y en su propia fabrica, un nuevo sistema de botones hasta el día en España, destinado a colocar las asas remachadas y sin soldadura, en Unico despacho, calle de Hortaleza, núm. 15, tienda. (D. 27 t.)

CORONAS FUNEBRES. En la calle de Espoz y Mina, número 2, cuarto entresuelo, izquierda, se encuentra un surtido para todas edades, de cuya gran novedad y baratura el público juzgará.—(1 v. m. y 1 t.)

GUERRA DE MARRUECOS. IMPORTANTE PARA LOS OFICIALES DEL EJERCITO. En la platería Cristofle, calle de Espoz y Mina, núm. 1, principal izquierda, se hallan servicios de mesa a la francesa, inglesa y rusa, y además un magnífico surtido de objetos de platería de la fabrica especial para el Santo Padre.—(7 v. m. y 7 t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. LINEA RAPIDISIMA, ÚNICA DIRECTA, DE ALICANTE A MARSELLA, EN CORRESPONDENCIA CON LOS FERRO-CARRILES ESPAÑOL Y FRANCÉS. Salidas para Marsella, todos los viernes a las 11 de la mañana; viaje en treinta y seis horas a París, en cincuenta y ocho horas. Salidas para Orán, todos los sábados a las 11 de la mañana; viaje en catorce horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Llorca y hermano.—(Lun. y Juev. t.)

ENSEÑANZA ESPECIAL DE LA PRONUNCIACION Y DE LA ORTOGRAFIA FRANCESA. Mr. Henri de Talence (de Paris) calle de la Montera, núm. 21, cuarto segundo de la derecha. Siguiendo este método Mr. Talence garantiza la manera a sus terminante que no habrá discípulo alguno, a menos de ser imbecil ó idiota, que deje de aprender bien el francés de la buena sociedad. Mr. Talence dará sesiones de lectura dramática (obras del repertorio del teatro francés) en las casas particulares ó en los colegios, como ha hecho en Londres con el mejor éxito. (1 m. 2 t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.—Todos los domingos, a las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. DE DON A. GESSLER. La magnífica fragata de vapor a hélice LA CUBANA, de fuerza de 300 caballos, saldrá del puerto de Santander para el de la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Antonio Pradera, del 15 al 20 de noviembre próximo. Admite carga y pasajeros, a quienes se ofrece asientos cómodos y lujosos. PRECIO DEL PASAJE. En primera cámara, 2,500 rs. vn. En segunda, 1,500 rs. vn. En tercera, 1,000 rs. vn. Incluye manutencion. (7 v. t. h. el 12 n.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. D. P. S. A.—Valladolid.—Hemos dicho a usted ya, y le repetimos, que la falta no es nuestra. D. J. G. E.—Orgaz.—Idem, idem, idem. D. A. O.—Málaga.—No hay números de los dias que Vd. desea. D. J. R.—Ocaña.—Se recibió la letra. D. E. M. y L.—Zaragoza.—Desconcié usted de los que le rodean. D. D. T.—Oviedo.—La suscripcion de usted queda cubierta hasta fin de abril.

Table with financial data: MERCADO DE MADRID 26, Y GRAL. DE CEREALAS. Columns: Trigo de 44 a 52, Cebada de 27 a 28 1/2, Algarroba a 40.

Editor, D. Hilario de Zúñiga. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.